

Panificadores denuncian falta de harina de Emapa

Los panificadores de Cochabamba denunciaron que a 15 días de haberse suscrito un convenio con el Ministerio de Desarrollo Productivo, “la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) no entregó un solo gramo de la harina comprometida para garantizar la elaboración del pan de batalla a 40 centavos la unidad de 65 gramos.

Panificadores de base informaron que por la excesiva burocracia en Emapa y el Ministerio de Desarrollo Productivo en la valoración de la documentación presentada, no se estarían procesando las boletas de entrega.

“Desde el 1 de enero nos tenían que atender con la dotación de harina a 130 bolivianos el quintal (de 46 kilos), pero no llegó un gramo de Emapa hasta el momento, porque nos están pretextando la falta de presentación de documentos de parte de nuestros afiliados”, dijo Roberto Camacho, panificador de la zona norte.

“Teníamos que entregar documentación en determinados plazos, pero estas cosas siempre se retrasan. No por eso se puede suspender las entregas semanales, porque eso nos está ocasionando pérdidas, ya que estamos comprando harina del mercado”, sostuvo Natalia Torrico, propietaria de la panadería de Las Cuadras.

Refirió que para cumplir el convenio con el Gobierno de mantener congelado el precio del pan, se ven obligados a adquirir la harina argentina a 210 a 215 bolivianos el quintal de 50 kilos.

Según el último acuerdo con el Ministerio de Desarrollo Productivo, los panificadores de Cochabamba deben recibir 22.100 quintales mensuales de harina, es decir 2.500 más que el año pasado.

Camacho y Torrico recordaron que la anterior semana, el Ministerio informó que para este año el Estado presupuestó cerca de 412 millones de bolivianos para distribuir harina subvencionada.

Para Gobierno, cultivos dañados no son ni 0,05%

El viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, declaró ayer que la superficie de cultivos afectados por los fenómenos climáticos en el país no representan ni el 0,05 por ciento de la producción agrícola del país, por lo que garantizó abastecimiento del mercado interno.

“Hemos visto que las afectaciones entre la anterior y esta semana no son para preocuparse, porque han sido mínimas, porque ni siquiera hemos llegado a un 0,05 por ciento de afectaciones en la producción”, señaló a los medios estatales.

Recordó que la producción agrícola boliviana está sobre 3,3 millones de hectáreas.

En ese marco, indicó que hasta la fecha esa cartera de Estado registra el daño de 4.797 familias y 2.729 hectáreas de 14 productos agrícolas, en 27 municipios de La Paz, Cochabamba, Potosí, Beni, Chuquisaca, Pando y Santa Cruz.

“Las 2.729 hectáreas no necesariamente son pérdidas, ya que cuando se realiza la verificación, como en el municipio de Sacabaya (La Paz), que reportaron aproximadamente 40 hectáreas afectadas de maíz, se vio que no había pérdidas porque el producto se encuentra en época de crecimiento y no fue afectado”, explicó.

En ese marco, indicó que el Ministerio irá clasificando los reportes para realizar la indemnización, en el caso de que los municipios estén dentro del Seguro Agrario.

Gobierno no elevará subvención de alimentos

El Ministro de Economía, Luis Arce, informó ayer que la subvención de alimentos para la presente gestión será similar al de 2013, cuando llegó a 500 millones de bolivianos.

“En la anterior gestión era aproximadamente entre 400 y 500 millones de bolivianos, tomando en cuenta el pan y otros subsidios de alimentos que se van modificando en el tiempo en función de Emapa (Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos)”, señaló Arce.

Indicó que Emapa se encarga de la provisión y abastecimiento de alimentos para la población y que la subvención variará en función a la oscilación de la demanda. “Vemos permanentemente modificación en el monto de subvención porque hay más producción, menos producción y eso fluctúa”, dijo.

Remarcó que para 2014, “la subvención no se va a incrementar grandemente”. Actualmente, el Gobierno destina recursos para garantizar, principalmente, el abastecimiento de harina y trigo ya que la producción interna sólo cubre el 60 por ciento de la demanda.

De enero a septiembre de 2013, el Ejecutivo desembolsó 242,8 millones de bolivianos sólo para subvencionar harina de trigo extranjera. La suma superó el monto presupuestado del subsidio para ese año, que fue de 240 millones de bolivianos.

Página Siete / La Paz

La importación de cerveza se disparó en los últimos 8 años

En los últimos ocho años, el valor de cerveza de malta importada se incrementó de 324.304 dólares, registrados en 2006, a más de 12,48 millones de dólares en noviembre de 2013.

Los principales países que le venden a Bolivia el producto son Perú y Brasil.

La Cervecería Boliviana Nacional (CBN) opinó que esta situación frena el crecimiento de la industria cervecera nacional.

De acuerdo con los datos del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), las importaciones no sólo subieron en valor sino también en volumen, al pasar de 570.212 kilogramos en 2006 a más de 25 millones de kilogramos a noviembre de 2013.

“La importación nos afecta, porque eso genera fuga de divisas del país. Nos resta la posibilidad de seguir creciendo en el mercado interno y tiene sus efectos en la no creación de más empleos laborales”, indicó ayer el gerente de relaciones institucionales de la CBN, Ibo Blazicevic.

Incluso remarcó que en 2013 la industria cervecera nacional no ha crecido debido a la importación de cervezas a bajo precio y el mayor consumo de productos de menor costo y de baja calidad.

Otro de los factores que afecta al sector es el contrabando, principalmente de Brasil, vecino país desde donde se interna cerveza de las marcas Colonia y Zamba, entre otras, dijo el ejecutivo.

El director de producción de la Compañía Cervecera, que produce la marca Auténtica, Juan Gómez, aseguró que la importación de diferentes marcas del exterior no les afecta, debido a que su producto, como el de otras fábricas, sólo tiene una participación del 2% en el mercado nacional.

Los países de origen

De acuerdo con los datos del IBCE, los principales países que le venden cerveza a Bolivia son Perú, con más de 5,9 millones de dólares, que en 2006 no exportaba ninguna marca de cerveza al mercado nacional.

Le siguen Brasil (5,1 millones de dólares); Argentina (501.776 dólares); México (331.768 dólares) y Estados Unidos (224.769 dólares), entre otros países.

Además el IBCE, con datos del Instituto Nacional de Estadística, informó que en 2006 el valor de las bebidas alcohólicas importadas, en general, llegaba a 9,3 millones de dólares, pero a noviembre de 2013 aumentó a 37,3 millones de dólares; lo que más se compró fue cerveza, whisky, ron, vinos y una variedad de aguardientes.

Según esas estadísticas, la importación de bebidas alcohólicas se cuadruplicó entre 2006 y fines de 2013, aunque se esperaba que por las fiestas de fin de año tanto el volumen como el valor subieran debido a un aumento del consumo.